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令和元年 第３回（６月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 牛 房 良 嗣 ３０分 

１．世界で活躍でき

る人材育成。 

中３ 英検３級

全員合格へ。  

最下位からトッ

プへ。町に、子

どもに自信を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人生 100 年時

代 。 シ ニ ア

7,000 人に仕事

と 笑 顔 を 。  

シニア活躍の全

国モデル地区

へ。 

 

(１)中３ 英検３級低迷の原因

はどこに。対策は、学校か、

生徒か、行政か。 

 

 

 

(２)次期、令和４年全員合格へ

の提案。英語力向上は学力

向上へつながる。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)シルバー人材センターへの

支援強化。町長の積極的支

援が鍵。 

 

中３ 英検３級 50％到達状況 

 H25 H26 H27 H28 H29 

志免町 33.2％ 31.8％ 32.3％ 30.8％ 25.8％ 

全 国 32.2％ 34.6％ 36.6％ 30.1％ 40.7％ 

福岡市 33.6％ 37.7％ 30.2％ 53.6％ 53.2％ 

 

中３ 全国学力テスト状況（志免町） 

 H26 H27 H28 H29 H30 

国 A × △ △ △ × 

国 B × △ × × × 

数 A × × × × × 

数 B × × × × × 

  △印 県平均より上、×印 県・全国平均以下 

 

①自信を持って教壇へ。 

 ⅰ 中学校英語教師 英検準１級以上受験 

 ⅱ 小学校教師   英検２級以上受験 

②学級担任から教科担任検討 

③14施設、幼保 2,200人、希望施設へ ALT派遣。 

④幼保年長～中３ 12年間の一貫教育。 

⑤町内会、夏冬春休暇の英語講習会に行政の支援を。 

⑥国際交流、スピーチコンテスト 他。 

⑦町長、教育長の本気度が達成の鍵。 

 

①就職相談窓口の新設。 

 ⅰ 就職先の開拓。 

 ⅱ シニア会員登録。 

 ⅲ 就労希望アンケート調査（収入、時間、職種）。 

②全庁、就労先開拓に積極協力。 

③シニアのために、ワークシェアリング方式の導入を。 

 仕事、時間を分割しグループで担当、給料も分かち合い、

無理せず、楽しく安心して働ける。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２ 大 熊 則 雄 ３０分 

１．福祉巡回バスに

ついて。 

 

２．水路について。 

 

 

３．空き家につい

て。 

(１)巡回ルートの公平性につい

て。 

 

(１)東公園台１丁目の水路工事

について。 

 

 

(１ )空き家の環境整備につい

て。 

 

①巡回ルートについて各町内会長に相談したのか。 

②そもそも各ルートの見直しができるのか。 

 

①東公園台１丁目の水路が一部布設されていないことにつ

いて、どのように考えているのか。 

②今後、どのような計画で工事を行っていくのか。 

 

①これから台風の季節を迎え、雨が多くなり白アリなどの発

生で付近に迷惑がかかる恐れがあるが、どのような措置を

考えているのか。 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

３ 丸 山 卓 嗣 ３０分 

１．『福祉巡回バス』

から『コミュニ

ティバス』への

転換。 

 

 

(１)運行時間帯につきまして。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２ )休日の必要性につきまし

て。 

 

 

①志免町『福祉巡回バス』運行時間帯 8：30～17：05 

 参考 新宮町『コミュニティバス』運行時間帯 

 6：10～21：39 

 朝夕の通勤通学時間帯は、より必要とされる時間帯だと思

います。住民の皆さまへの行政サービスとして、現状の運

行時間帯についてどのようにお考えでしょうか？ 

 ＊別紙資料１（年齢別人口集計表） 

＊別紙資料２（常住地又は従業地・通学地による人口） 

 

①志免町『福祉巡回バス』運休日 

 毎週月曜日と年末年始（12月 28日～翌年 1月 4日）です。 

 但し、月曜日が祝祭日の場合、その翌日火曜日が運休日と

なります。 

町 長 
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(３)バス停の数と設置場所につ

きまして。 

 

 

 

 

(４)運賃の有料化の検討と広告

収入につきまして。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(５)今後の『福祉巡回バス』に

つきまして。 

 現在、わが町は、毎週月曜日、また、年末年始が運休とな

っておりますが、その理由をお伺いします。 

 

①町民の声として、「停留所が実用性に欠ける」等の声が挙

がってもいます。 

 利用者の利便性を考慮して、須恵中央駅、長者原駅、地下

鉄空港駅、銀行やスーパー、病院前等の設置を検討してみ

てはいかがでしょうか？ 

 

①志免町の『福祉巡回バス』は無料です。 

 近隣町には、おとな：100円（未就学児 2人まで無料）な

ど有料化しているところもございます。 

 今後の有料化についていかがお考えでしょうか。 

 また、わが町の場合、『福祉巡回バス』との呼称であるた

め、利用できる対象者が、高齢者や障がい者との認識が高

いように思います。収入源として「ネーミング・ライツ」

の導入や親しみやすい呼称を採用し、町民に身近な移動ツ

ールとしての理解、活用を促進する工夫をしてはいかがで

しょうか？ 

 

①福岡市近隣のベッドタウンとして、今後更に一層発展して

いくためには、交通インフラの整備が重要だと考えます。

そこで、『福祉巡回バス』から『コミュニティバス』への

転換につきましていかがお考えでしょうか。 

 

４ 小 森 弘 美 ３０分 

１．独居高齢者及び

在宅高齢者の

熱中症対策に

ついて。 

 

 

 

 

 

 

 

２．幼児教育無償化

に伴う問題点に

ついて。 

(１) 独居高齢者及び在宅高齢

者の熱中症予防の具体案

は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 幼児教育・保育無償化に向

けた準備は。 

 これから本格的な夏を迎えるが、先月は急な気温の上昇に

体調を崩す高齢者が多く見受けられた。とくに高齢者は自

身の体温調節が鈍感になり、気づいた時には熱中症になっ

ていることが多々あり、十分な注意喚起が必要であると聞

く。 

 そこで、次のことについて町の見解をお聞きします。 

①志免町の後期高齢者は約 3,100人だが、その内で独居生活

の後期高齢者はどれくらいなのか。 

②具体的な地域での声掛けはできているか。 

③公民館の開放など地域でのクールシェアはできているか。 

 

 ５月に成立した幼児教育・保育と高等教育の無償化法案の

うち、幼児教育、保育無償化が１０月よりスタートする。

３歳児から５歳児（就学前３年間）は全ての子どもが対象

で、０歳児から２歳児は住民税の非課税世帯が対象とな

り、認可外保育施設など一部の施設を除き原則手続き不要

であると聞く。 

 そこで、次のことについて町の見解を伺います。 

①３歳児から５歳児、０歳児から２歳児それぞれの対象世帯

数はどれくらいなのか。 

②具体的な手続き方法や時期などを明確にし、早期に保護者

へ周知徹底を図るべきだと考えるが、見解は。 

③志免町における保育士の人数はどれくらいか。 

 また、無償化によって保育園を希望される方が増えると思

われるが、その際保育士の必要人数は足りるのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

５ 岩 下 多 絵 ２０分 

１．町の集団健診に

ついて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 町民の健康維持への関心

について。 

 

 

(２)健康寿命を延ばす為の取組

みについて。 

 

 

(３) 集団健診への歯科検診、歯

科相談の導入を。 

 

 

①年に一度の特定健診・がん検診、国保の方で毎年どれくら

いの方が受診されているのか。受診率は？１日の平均受診

者数は？ 

 

①平均寿命が男女共に延びているが、健康寿命となるとそれ

よりも１０年下がっている現状。町として、健康寿命を延

ばす対策を何か行っているのか。 

 

①健康の源は口の健康から。美味しく食事を摂れる事が重

要。現在、日本人の成人の８割以上が何らかの歯周トラブ

ルを抱えている現状。どの世代であっても、しっかり口か

ら食事が摂れるという事は生きる意欲につながる。又、口

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                ３/3 

 

 

 

 

 

２．政治、選挙への

関心の低下につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

(１)選挙のたびに投票率が低下

している点について。 

 

 

(２)こども模擬選挙や模擬議会

について。 

腔機能の低下は、呼吸器系の感染症や肺炎など全身の健康

にも影響する事も分かっている。 

口の健康の重要性について、今後、町としてどう思われる

か？ 

 

①４年前の統一地方選の投票率が 46.49％、そして今回、有

権者が 18歳からになったとしても 41.95％。徐々に投票率

が低下しているが、町として何か対策をとっているのか？ 

 

①小学校高学年を対象に「こども模擬選挙」や「こども模擬

議会」を教育の一環として定期的に開催してはどうか。 

子どもの参加により、子育て世代（親たち）の関心も高ま

るのではないか。親の政治への無関心さが子どもにも影響

する。 

子ども達からの意見により私たち大人も気づかされるこ

ともあるのでは？ 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

６ 古庄信一郎 ３０分 

１．世利町政 2期目

のスタートに

あたり、志免町

の課題の認識

と、公約との整

合性と対応に

ついて問う。 

 

２．ふるさと納税新

制度で税優遇期

間短縮対象自治

体に志免町はな

ったが、その経

緯と対応につい

て問う。 

 

 

３．世利町政 2期目

にあたり、また

新人議員多数と

なり、行政と議

会の情報の共有

化について改め

て問う。 

 

(１) 志免町の課題についての

認識を問う。 

 

(２) 選挙公約の内容と志免町

の課題に対する整合性と対

応について問う。 

 

 

(１) 対象自治体は全国で 43 市

町村、福岡県は 8自治体で、

福岡都市圏では志免町だ

け。経過と対応について問

う。 

 

 

 

 

(１) 一事例をもって提起し教

訓とするために問う。 

①志免町の主な課題についての町長の認識を問う。 

 

 

①「対話と行動力」で志免町が元気になるのか。 

②志免町の向かう方向をどう考えているのか。 

③町づくり公約は抽象的だが、その真意を問う。 

④町の課題に対する町長の解決策は。 

 

①「ふるさと納税」に対する基本的な考え方。 

(泉佐野市の対応についての町長の見解は) 

②客観的な経緯について。 

特に何が原因で対象自治体となったのか。 

③国の今回の適否判断期間における町の具体的な対応は。 

④今後の国の動向と対応策は。 

⑤新聞報道によって町民も始めて知り動揺もある。HP 他に

よる説明は。 

 

①住民票不正入手報道の真相と情報共有について。 

②Jアラート不具合と議会対応、新聞報道について。 

5月 15日の実施の結果は。 

③情報共有の考え方について。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

７ 末 藤 省 三 ３０分 

１．環境について。 

 

 

２．自衛隊員募集に

ついて。 

 

 

３．消費税につい

て。 

 

４．国保について。 

 

 

５．教育について。     

(１) プラスチックごみ対策に

ついて。 

 

(１) 自衛隊員募集事務の現状

と課題。 

 

 

(１)消費税増税について。 

 

 

(１)保険税の値上げについて。 

 

 

(１ )学校に関する問題につい

て。 

 

 

(２)中教審答申について。 

①プラスチックごみの現状と対策について。 

 

 

①募集事務における個人情報保護についての対策と対応に

ついて。 

 

 

①消費税１０％ 今後の町政をどう考え対応していくか。 

②インボイスの導入で町内業者への対応と対策について。 

 

①国民健康保険税の大幅な値上げをどう考えるか。対応と対

策について。 

 

①各小中学校体育館にエアコン設置を。 

②給食の時間延長について。 

③特別支援学級の現状と課題について。 

 

①中教審の答申をどう受け止めているか。 

②教師の働き方改革をどう見るか。 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 


